

REPUBLICA

DIARIO ORGANO DE LAS BASES DE CARABINEROS

AÑO II - NUM. 17

CAMPAMENTO, 1 DE FEBRERO DE 1939

30 CENTIMOS

En las perspectivas de la historia, cada pueblo gana, o pierde, lo que sabe conquistar, o lo que no sabe defender. Los pueblos, como los individuos, tienen sus oportunidades, que desprecian o saben aprovechar.

Stephan Zweig ha escrito sus «Momentos estelares de la humanidad». En este libro admirable, el hombre, en un instante lúcido en el que fulgura la chispa del genio, coge en sus manos «el momento histórico». Para todos los individuos ha pasado esta oportunidad, este cruce de líneas del Destino. El genio sabe captar el instante. El instante. El hombre vulgar ni se da cuenta de que, por su vida, acaba de deslizarse el rayo de luz de la inmortalidad. A los pueblos también les ocurre una cosa parecida. En los momentos álgidos de su historia pasan las oportunidades. Si el pueblo es vivo, tiene entraña, sangre y está animado del espíritu de perennidad, si es, en fin, un pueblo «genio», sabe aprovecharlas. Si, por el contrario, está en la decadencia, ha perdido su virilidad y su empuje, los deja pasar acoquinado y tímido, sobresaltado de su propio destino.

La línea negra de la represión histórica y la brillante del progreso se han cruzado sobre Rusia, sobre Italia, Alemania, Austria, Hungría, España, Checoslovaquia.

Rusia supo aprovechar su momento. No le espantó la inmensidad de lo que se le abría delante. Los demás pueblos se doblaron a la pesadumbre de su propio destino. Solo España, en una fulgurante intuición popular, se lanzó el 19 de julio a la conquista de su nueva historia.

El azar de la gesta tiene alternativas hasta que se haya logrado. Cataluña, centro vital de España pasa por una dolorosa y temible. Si Cataluña se acoquina, es que no es digna del camino en que la historia le coloca. Si quiere ser pueblo guía, pueblo «genio», ha de dar cara a la contingencia, pensando que a la vuelta de los días está, o bien la obscuridad de la caída si no sabe defenderse, o la luminosidad de una vida propia y resplandeciente si lucha y se arranca del corazón la espada de la derrota.



¡MUJER!

Los hospitales de sangre necesitan tu aportación. Inscríbete como enfermera para llevar tu cariño de madre, o de hermana, al heroico combatiente herido en defensa de la patria y de ti misma.

¡CUMPLE TU DEBER!

“Preferimos estar en la cárcel con la República que libres con el fascismo”

Queremos dar a nuestros lectores una noticia que seguramente les causará tanta emoción como nos ha producido a nosotros. de tal naturaleza que sólo los españoles libres y conscientes pueden calibrarla.

Dos carabineros: Julio Alvarez Losada y Raimundo Zamora Pare-des, se encontraban detenidos en Barcelona cuando en ella entraron los fascistas. ¡Que vergüenza y deshonor para los cobardes, para los traidores, para los difíciles de voluntad, que pretenden justificar lo incalificable con sofismas inaceptables;

Puestos en libertad, junto con los demás presos, han aprovechado la primera ocasión que se les ha presentado para evadirse y presentándose en la Base a la cual pertenecen, manifestaron:

«Venimos a constituirnos detenidos y esperar confiados que se nos juzgue, porque preferimos estar en la cárcel con la República que no libres con el fascismo».

El valor moral de esta acción es

Dos soldados de base, dos carabineros, han sido los genuinos representantes del pueblo español en estos momentos dolorosos para la Patria.

Como Celestino García enseñó a destroz ar tanques italianos, Julio Alvarez y Raimundo Zamora han señalado el camino del deber a todos los españoles.

«REPUBLICA» os saluda y se honra de que pertenezcáis al Cuerpo.